

produit intérieur brut, qui est de l'ordre de 5 milliards de dollars, est imputable aux exportations.

Plus de la moitié des ventes à l'étranger sont destinées aux États-Unis. Vingt-sept pour cent vont à la Communauté européenne (dont 8 p. 100 à la Grande-Bretagne) et le reste à l'Amérique du Sud ou aux Antilles. Les principales exportations sont les minerais ou concentrés de zinc, le bois d'œuvre, le bois de pâte, le papier d'imprimerie, le carton et les mollusques et crustacés. L'agriculture, l'exploitation forestière, les pêches et les mines demeurent les piliers de l'économie provinciale, même si leur importance a décliné au cours des quinze dernières années, tandis que se développaient les industries aujourd'hui prospères de la construction et de la production d'énergie électrique.

L'une des priorités du gouvernement provincial est de venir en aide aux secteurs de la fabrication et de la transformation. C'est pourquoi ses politiques visent à attirer de nouvelles industries, à soutenir et à renforcer celles qui sont déjà implantées, à multiplier les emplois, à élargir l'assiette de l'impôt, à atténuer les disparités régionales et à répondre aux aspirations sociales et écologiques.

Toutes sortes de commissions, d'organismes et de sociétés de la Couronne investissent dans les industries désireuses de s'établir dans

la province, accordent ou garantissent des prêts aux industries manufacturières, octroient des subsides et assurent des services de soutien technique, de gestion spécialisée ou de consultation, selon les besoins.

Le Nouveau-Brunswick a vu sa population active s'accroître considérablement au cours des dix dernières années. Entre 1971 et 1981, plus de 85 000 personnes sont entrées sur le marché du travail. La province compte aujourd'hui plus de 260 000 travailleurs.

#### *Industrie manufacturière*

À cause des emplois qu'il assure et des revenus qu'il génère, le secteur manufacturier est très important pour l'économie, comme l'est celui de la transformation des ressources naturelles de la province. Les industries manufacturières du Nouveau-Brunswick emploient au delà de 30 000 personnes et la valeur brute de leurs livraisons dépasse chaque année 3 milliards de dollars. Elles se sont considérablement diversifiées depuis 1970, alors que l'économie était dominée par la transformation des ressources, et beaucoup d'entre elles œuvrent maintenant dans l'usage des métaux et la fabrication de machines, de matières plastiques et de produits électriques.

Les industries des aliments et boissons et du conditionnement du